**EL ECONOMISTA** 

48



## Morena contempla recorte al INE

## Prevén aprobar presupuesto antes del 13 de diciembre

Ricardo
Monreal también anunció
que "México
necesitará
una reforma
fiscal profunda muy
pronto", enfocada en
"un mayor
esfuerzo de
los que más
tienen".



La Cámara de Diputados recibirá el Proyecto de Presupuesto de la Federación 2025 que será discutido en comisiones.

Paquete ECONÓMICO 2025

Maritza Pérez.

El lider parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, adelantó que su grupo parlamentario buscará aprobar a más tardar el 13 de diciembre el paquete económico 2025, el cual, agregó, contempla un recorte al INE.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro recordó que este viernes el gobierno federal presentará el Paquete Económico y se plantea "cerrar el análisis de Ley de Ingresos, Miscelánea Fiscal y Presupuesto de Egresos".

Según el morenista, dicha fecha es una propuesta que ya se ha hecho con varios coordinadores, con el fin de ayudar a generar certidumbre económica, que no haya nerviosismo en los mercados y haya tranquilidad de que "ya tenemos presupuesto el día 13; esa es la idea que tenemos para generar condiciones de tranquilidad económica".

Por otro lado, sobre una posible reducción al presupuesto que pide el INE para la elección de jueces, ministros y magistrados, el líder morenista sostuvo que "en la Cámara vamos a actuar con mucha responsabilidad; nos parece una cantidad muy alta. Voy a hablar con la presidenta del INE en los próximos días, y seguramente va a haber acuerdo para reducir este monto, que nos parece enorme".

Asimismo, adelantó que el monto solicitado por el INE sí será reducido. "Lo que sí será una realidad es que se reducirá; la Cámara de Diputados tiene esa facultad de manera exclusiva y vamos a ver todos los órganos autónomos, incluyendo el Poder Judicial".

En tanto, al ser cuestionado sobre si esa reducción pondría en riesgo la elección de los juzgadores, Monreal Ávila aseguró que "simplemente se asume la austeridad y se hacen costos, vamos a hacer costos actuariales, la Cámara tiene posibilidades de hacerlo, y no se pone en riesgo, pero va a haber una reducción, de tal suerte que se realice la elección, pero sin ningún exceso en ninguna parte".

## Reforma fiscal

Por otro lado, previamente, Ricardo Monreal también anunció que "México necesitará una reforma fiscal profunda muy pronto", enfocada en "un mayor esfuerzo de los que más tienen".

Durante la discusión de la reforma para ampliar el catálogo de prisión preventiva, celebrada la madrugada de este jueves, el líder morenista informó que "muchos de nosotros creemos, en Morena, en el PT, y en el Verde, que México necesitará una reforma fiscal profunda muy pronto".

Lo anterior, debido a que "la distribución de la riqueza, y porque la sociedad igualitaria a la que aspiramos, requieren de un mayor esfuerzo de los que más tienen. Esa es nuestra filosofía: la progresividad fiscal. Y vamos a llegar a ella con justicia, con igualdad y con equidad".